

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 411

Año III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 peseta.
Fuera, trimestre.	3'00
Extranjero, id.	4'50

Lunes 5 de Mayo de 1902

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
 ADMINISTRACION: Librería Voltés, Angel 7.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los fieles cristianos consigan el espíritu de oración.

Resolución apostólica

Consagrar á María cada una de nuestras empresas y pedirle consejo.

Diario religioso

MAYO

Sale el sol, 4'52. Se pone, 7'5.

6

LUNES

S. Juan A. P. L.

CULTOS

CATEDRAL

A las 8 y 1/2 misa conventual.

SAN JUAN

A las 9 y 3/4 misa de rogaciones cantada por el Ilustre Cabildo y Rdo. Clero de la Catedral.

SAN ANTONIO

Octavo martes de los Trece dedicados á San Antonio de Pádua. Siete y media misa con exposición y meditación propia del día, reserva y adoración de la Santa Reliquia.

Mes de María

En San Antonio se celebra por la mañana durante una misa que se dice á las 6.

En el Seminario á las 6 de la tarde misa á las 7 de la mañana y meditación.

Rosario Misa á las 7 y la función de la tarde á las 6 y 1/2.

Santiago. A las 5 y 1/2 de la tarde.

San Pedro. A las 7 misa rezada. Tarde á las 5.

Ferrerías. A las 7 de la tarde.

Rosario

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.

FLORCILLAS

Día 6

Subió al cielo San Juan Damasceno, á quien habiéndole un tirano cortado la mano derecha con la cual había escrito valerosamente contra los herejes iconoclastas; persiguidores de las imágenes sagradas, se la restituyó la Santísima Virgen dejándole solamente una colorada señal para memoria y crédito del beneficio.

Recobrada la mano, empleóla de nuevo y con más fervor en la defensa de las sagradas imágenes y contra los herejes; y ocupándola su superior, hecho ya monje, en servicios humildes, la Santísima Virgen se le apareció ordenándole que dejase á Damasceno en el empleo que tenía de escribir.

ALDAMA

Nuestro queridísimo amigo el diputado integrista Sr. Conde de Aldama habló en la sesión del Congreso de 1.º de Mayo de un asunto que entedemos ser de interés para muchos de nuestros lectores, en cuyo obsequio publicamos el extracto de la sesión.

El señor PRESIDENTE: Tiene la palabra el señor conde de Aldama.

El señor conde de ALDAMA: He pedido la palabra para dirigir un ruego al señor ministro de Gracia y Justicia.

En muchas diócesis de España, y principalmente en dos, de las cuales tengo noticia directa é inmediata, pasa un caso sumamente raro, y respecto del cual espero que S. S. tome las medidas conducentes á evitarlo.

Ocurre que los reclutas que quieren casarse (ignorán que el art. 12 de la ley de reclutamiento y reemplazo, prohíbe á los párrocos administrales el Santo Sacramento del matrimonio ó porque así les conviene), se acercan á los párrocos, y cuando les dicen que no pueden hacerlo sin faltar á la ley é incurrir en la pena señalada, se van á los jueces municipales, con quienes por lo visto, no reza ni la ley de reclutamiento ni el Código penal, porque no tienen inconveniente en casarlos civilmente, de donde resulta, que estos reclutas se encuentran casados, al parecer á su gusto, ignorando las prescripciones de la Iglesia y del derecho canónico para estos efectos. Espero que el señor ministro de Gracia y Justicia, que creo no aprobará este modo de proceder de los jueces municipales, diga categóricamente lo que deba hacerse en este caso, y además excite el celo del ministerio fiscal para que se ponga remedio á estos abusos.

El señor PRESIDENTE: Tiene la palabra el señor ministro de Gracia y Justicia.

El señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA (Montilla): No tenía conocimiento de los hechos denunciados por el señor conde de Aldama, y si como yo creo, porque me basta la afirmación de S. S., existe algún caso en que los jueces municipales faltando á la ley hayan realizado los actos á que S. S. se ha referido puede estar seguro S. S. de que excitaré el celo del ministerio fiscal, haciéndole saber que creo comprendidos á los jueces municipales en la misma responsabilidad que los párrocos, cuando contra los preceptos de la ley de reemplazo autorizan matrimonios.

El señor conde de ALDAMA: Pido la palabra.

El señor PRESIDENTE: La tiene S. S. para rectificar.

El señor conde de ALDAMA: En primer lugar, para dar las gracias al señor ministro de Gracia y Justicia por la atención que ha tenido de contestar y acceder á mi ruego. Puedo citar muchos casos que me comunican en cartas particulares que he re-

cibido, especialmente de las diócesis de Almería y de Granada. Si el señor ministro de Gracia y Justicia quiere examinar estos datos, no tengo inconveniente en ponerlos á su disposición.

El señor PRESIDENTE: Tiene la palabra el señor ministro de Gracia y Justicia.

El señor ministro de GRACIA Y JUSTICIA (Montilla): Agradeceré mucho al señor conde de Aldama que me facilite particularmente esos datos, que me servirán de base para dirigir las excitaciones al ministerio fiscal, especialmente de las provincias de Almería y Granada, á que S. S. se ha referido.

Reacción

La Croix se regocija por el resultado de las elecciones francesas, por más que lamenta algunos fracasos, entre otros la derrota de M. Píou, si bien espera que, al resolverse los empates no faltará un hombre de corazón y de abnegación bastante para devolver á M. Píou su puesto de combate y de honor en la Cámara de diputados.

Añade La Croix:

“Acaba de demostrarse la facilidad con que podremos reconquistar, si queremos, el terreno perdido y alcanzar una victoria definitiva. Seis meses de trabajos nos han permitido ganar terreno en todas partes y quebrantar situaciones ocupadas, desde hace mucho tiempo, por nuestros adversarios y que parecían inexpugnables.

Si continuamos organizándonos, como lo hemos venido haciendo hasta aquí, antes de muchos años seremos dueños del Poder. Continuemos, también, orando y haciendo penitencia; pocos meses de plegarias y de sacrificios no son bastantes para reparar los pecados de muchos años, y Dios acabará por mirar á Francia con ojos de misericordia.”

Variedades

SONETO

De la misma montaña y de igual lesa
que talla el escultor, pica el cantero;
éste labra un humilde sumidero;
y ha-e aquél una estatua primorosa,
Una piedra se isa, la baldosa;
otra sube en moldura, hasta un alero:
ésta marca un camino al pasajero,
cubre aquélla al mortal en una fosa.
Al hombre, cuando nace á la existencia,
de la misma cantera y de igual tajo
lo labran el honor, la fe y la ciencia.
Quien ás subió y el que rodó más bajo
son de origen igual: la diferencia
está en la aplicación y en el trabajo.

Juan José Herranz.

EN EL BOSQUE

Un viejo torreón se reflejaba
en el cristal del lago transparente;

la yedra sus almenas coronaba,
y un bosque secular lo aprisionaba
como aprisiona al tronco la serpiente.
Abril sus muros esmaltó de flores
y absorto, viendo tan hermosa ruina,
dijo á un tropel de pájaros cantores:
—¡Ay, quien pudiera ser la golondrina
que tiene aquí su nido y sus amores!

COMPLIT

Leemos en un diario de Barcelona: “Milagrosamente no tenemos que lamentar una horrorosa catástrofe semejante á la que en Enero último ocurrió en Pont d'en Vilumara; pero con mayores caracteres de gravedad, porque aquélla, de triste recordación, produjose casualmente, y la que fué evitada ayer era preparada por manos criminales.

Trátase de dos sujetos, operarios de una fábrica, que habían forjado el tenebroso plan de hacer volar la casa en que trabajaban con otros 400 compañeros.

El móvil del odioso proyecto?

Los dos indicados obreros, según se nos ha dicho, quejosos de la falta de consideración con que suponían eran tratados por el dueño de la fábrica, resolvieron vengarse de un modo terrible.

Para realizar la funesta idea, á pesar de saber que unos 400 operarios, compañeros suyos, habrían de ser víctimas de una venganza incomprensible, decidieron colocar un tornillo con una gran tuerca en la máquina de la fábrica para que, al empezar á funcionar el motor, se desprendiese de su sitio el volante y estallaran las calderas.

Excusado es decir que, de haberse realizado este proyecto, hubiese volado el edificio y perecido entre los escombros centenares de honrados trabajadores.

El dueño de la fábrica, D. José Canela, enteróse providencialmente de lo que se tramaba y lo denunció al jefe de policía D. Juan Cuevas, quien comisionó al inspector señor Salvadó y al agente Leandro Alonso para que, siguiendo las instrucciones que les dió, hiciesen que abortara el complot y detuviera á los que lo tramaron.

El éxito coronó las acertadas gestiones de dichos señores, discretamente asesorados por el señor Canela, puesto que ayer lograron saber los nombres de los autores del diabólico plan y detenerlos convictos y confesos.

Habían ya colocado el tornillo en la máquina que había de producir la catástrofe; estaba avisado el maquinista para que observara la mayor precaución al poner en movimiento al motor, y al hacerlo así sintióse una violenta trepidación en la fábrica.

Inmediatamente dió freno á la máquina y la inspeccionó en compañía de los expresados individuos del cuerpo de vigilancia, encontrando en el punto que dejamos señalado la causa de la trepidación.

A los pocos momentos fueron detenidos los delincuentes, Pedro Coll y Jaime Fortó, quienes declararon su delito.

De Barcelona

Ayer fué suspendida por orden gubernativa en Barcelona la poética fiesta de los *Juegos Florales* que debía celebrarse en el salón de la Lonja de aquella capital.

Según las referencias de la prensa, la suspensión fué motivada por las manifestaciones de desagrado llevadas á cabo por unos cuantos locos contra la bandera española.

El hecho lo relata *El Noticiero Universal* en la forma siguiente:

El conflicto

El delegado del gobernador señor Inígez, cumpliendo órdenes superiores, hizo notar á los señores que constituyen el Consistorio de los Juegos Florales que en la decoración del local faltaba una bandera española, según estaba dispuesto, entre las 22 catalanas que constituían el más vistoso adorno de la sala.

Prosiguieron los Cabildeos y acordóse en definitiva que una bandera de los colores nacionales ocupase el lugar preferente que por derecho le corresponde y que nadie puede, sin grave peligro, regatear, ni en conciencia discutir.

La bandera silbada

En cuanto un encargado, cumpliendo las órdenes recibidas, intentó colocar una pequeña bandera española, de diferentes puntos del salón salieron silbidos y murmullos, á los que algunos exaltados acompañaron con gritos y voces destempladas, cuyo concepto no podía entenderse bien por el barullo que en seguida se produjo y que con ser grande, aún lo parecía mayor al retumbar en las altas bóvedas del salón.

En vista de esta actitud, de una buena parte del público, el encargado de colocar la bandera, optó por recogerla.

La manifestación cambió radicalmente y un estruendoso aplauso resonó por todos los ámbitos de la sala.

Oscurantista

Oscurantista y retrógado y reaccionario ha resultado el poeta premiado con la flor natural en los *Juegos Florales* que debieron celebrarse ayer en Barcelona.

¡Y tan oscurantista! Como que es un sacerdote.

He aquí á este propósito lo que dice un diario de la capital:

"Para nadie era un secreto ya que el yate laureado con la flor natural, era el ilustre y bondadoso sacerdote mallorquín señor Costa y Llovera, quien no hace mucho había venido de su tranquilo rincón de las vecinas islas, haciendo un violento esfuerzo sobre su natural modestia, para presentarse á recibir el justo galardón de su talento."

El señor Costa y Llovera es un literato de cuerpo entero, de gusto exquisito, atildado estilo, delicadas formas y profundidad de pensamiento.

Escribe con igual perfección el castellano que el catalán, el francés que el latín, y de ello ha dado en repetidas ocasiones valiosas muestras é inapreciables joyas.

El señor Costa y Llovera, de simpático aspecto y correcto talante, reflejando en su persona el atildamiento de sus versos, ha recibido del elemento intelectual de Barcelona felicitaciones sinceras y plácemes cordiales.

No es la ocasión presente la más á propósito para estudiar lo personalidad literaria del laureado sacerdote.

Cuantas veces, sucumbiendo á ingerencias de amistad y admiración, ha tomado parte en estos torneos literarios de los Juegos Florales, otras tantas ha recibido el homenaje debido como la flor natural la ha alcanzado ya en tres ocasiones distintas—contando con la actual—hoy debería haber sido proclamado "mestre en Gay Saber."

Sus méritos le han alcanzado un nombre respetado y querido y el último triunfo logrado—por más que las circunstancias han hecho que no se haya podido saborear su trabajo—seguramente habrá constituido un acto de justicia del jurado calificador.

Felicitemos muy de corazón al insigne vate.

POLITIQUEO

—¿Qué ocurrirá después de las fiestas de la coronación?

—Después de dichas fiestas habrá crisis.

—¿En que sentido?

—En el de que Canalejas descanse, meditando cuán fugaces son las horas pasadas con la ilusión de llegar á ser jefe de las masas socialistas.

—Pero ¿entrará Silvela? ¿Habrá concentración? ¿Seguirá Sagasta?

—Iguales probabilidades hay para lo primero que para lo último, y lo de en medio está descartado; pero suba D. Francisco, permanezca don Práxedes, Canalejas llorará la cesantía bajo los artesanos del palacio de la duquesa de Santoña. Porque ciertos amigos de la clase trabajadora han trabajado con tanta fortuna que, en pocos, en poquísimos años, han reunido millones...

—¿Para socorrer á los necesitados? ¿Para atender á los obreros? ¿Para hacer bien á la humanidad?

—No, para tener coches y lacayos, dar banquetes á los amigos, viajar en coches salón, parar en grandes hoteles, lucir joyas y galas, comer bien, beber mejor, fumarse un capital, asistir á los espectáculos y seguir realizando estos y otros sacrificios en pro de los pobrecitos trabajadores.

—¿De modo que Canalejas...?

—Vive como el más empingorotado lord y como un príncipe, á pesar de toda su democracia.

—Pues mal veo su codiciada jefatura de las masas radicales y socialistas.

—¿Por qué?

—Porque los jefes naturales de esas masas huelen á vino y no á pachulí, salen de las tabernas y no de palacios ducales, echan sapos y culebras al hablar y no rebuscan frases almibaradas y melosas, es decir, son completamente opuestos á cuanto Canalejas dice y hace.

Contrasta mucho la actividad del ministro de Agricultura con la cachaza de Moret.

Mientras aquél va de una ciudad á otra, y aquí discurrea, y allí halaga, y más allá promete, pareciendo maquinilla de deslumbrar alondras, Moret lo mira con aire satisfecho, con bondad, y diz que ha guiñado dos veces á Sagasta...

¡Malo!... ¡malo!...

Y como D. Seguis mundo no es ninguna duquesa vieja, á quien se puede

zarandear y entontecer, decimos de muy buena voluntad:

—¡Alerta, D. Pepe, que la vista engaña, y su contrincante es muy fino!

NOTICIAS BREYES

Ha salido de Nueva York el vapor *Majestic* con mil peregrinos, que se dirigen á Roma. Entre ellos se encuentran el Obispo de Brooklyn y 40 sacerdotes.

Otros mil peregrinos americanos saldrán en otra expedición.

—En Túnez se ha organizado una peregrinación á Roma, compuesta por católicos del país y de Argelia, quienes presididos por el obispo de Cartago, ofrecerán un Mensaje de adhesión y respeto filial á Su Santidad León XII.

—Dícese que los primeros decretos que firmará D. Alfonso XIII serán concediendo títulos de Castilla á cuatro periodistas, que se cree serán los señores Gasset, Mellado, Ferreras y Luca de Tena.

—El clero parroquial de los Santos Juanes de Valencia, del que fué rector el obispo Dr. Benloch, ha ofrecido á éste, como recuerdo, un artístico y valioso báculo de plata sobredorada, encerrado en lujoso estuche.

—Por la policía judicial de Barcelona han sido capturados dos sujetos conocidos por sus ideas libertarias y á los que se acusa de haber repartido folletos y proclamas anarquistas entre los soldados que prestan servicio de guardia en la cárcel.

—El rey Victor Manuel ha adquirido el magnífico cuadro titulado "Una calle de Venecia", obra del pintor valenciano señor Benedito.

—De Roma telegrafían que el Papa enviará á Madrid, para asistir á la jura, al cardenal Vives, quien conferenciará con el señor Sagasta sobre la cuestión de las Ordenes religiosas creyéndose ya seguro un acuerdo entre la Santa Sede y el Gobierno español.

—La automovilista más joven que existe y ha existido hasta ahora es una ciudadanita de Chicago, que aún no ha cumplido trece años.

A pesar de su extremada juventud, el angelito ha ganado ya tres carreras, y su éxito sería digno de todo encomio y consideración si á la hora presente no hubiera aplastado ya á dos pacíficos transeuntes.

La niña en cuestión es seguro que hará carrera.

—Durante el curso del año anterior, 48 mujeres han tomado el grado de doctoras en Medicina en las Universidades de Suiza, de los cuales 31 son rusas, seis alemanas y las 11 restantes francesas y del país.

—En Londres coméntase mucho la entrevista del emperador de Alemania y el generalísimo inglés Roberts.

—Una comisión de vecinos de Manresa ha visitado al Gobernador, para manifestarle que el alcalde de aquella ciudad enarbóla la bandera nacional en el Ayuntamiento el día 1.º de Mayo.

Dicho alcalde es de filiación republicana.

—*Le Figaro* publica un despacho de Roma comunicando que carece de fundamento el rumor que ha circulado respecto á proyectos de matrimonio entre la reina Natalia y un Grande de España.

—Telegrafían de Roma que Musolino, el bandido italiano, presenta su

candidatura de diputado en Calabria.

—Un telegrama de Santo Domingo dice que reina en la isla la anarquía más completa.

Los revolucionarios han quemado y saqueado varias casas.

M. Drumont, derrotado en la elecciones generales en Argel, presenta su candidatura en el departamento de la Drome, contra M. Brisson.

—Se dice que el senador norteamericano Mr. Morgán irá á Barcelona el martes á proponer á la Compañía Transatlántica española su entrada en el "trust" del Océano para asegurarse el monopolio del servicio de Cuba.

—Los periódicos de hoy publican un despacho de Pekin diciendo que el día 27 de Abril último fué asesinado un padre jesuita francés de la misión establecida en Kit-Chao, provincia de Pet-Chili.

—El Presidente Krüger ha manifestado á los delegados de las sociedades boerofilas alemanas, que los rumores de paz son falsos y que los hace circular el Gobierno inglés para lograr la tranquilidad de los espíritus durante la coronación del rey Eduardo.

DEL DIA

Simpatizamos con los catalanistas para qué ocultarlo?

Creemos que el catalanismo es una aspiración noble y honrada; que es la protesta viril de un pueblo justamente ansioso de sacudir la tiranía central, absorbente y odiosa, que á manera de pulpo enorme hace de sus tentáculos las cadenas ominosas que oprimen y enervan la vida regional.

Pero nuestro amor á Cataluña y nuestra simpatía por el actual movimiento catalanista no amengua ni quebranta nuestro españolismo.

Antes que catalanes somos españoles.

La bandera roja y gualda es el signo sacrosanto de la patria que queremos, que respetamos, que amamos y á cuya sombra ansiamos vivir y morir.

Y porque así sentimos, con toda la indignación de que el alma es capaz, protestamos de las ofensas inferidas á la bandera nacional en la Lonja de Barcelona por unos cuantos vesánicos, deshonor de España y de Cataluña, que también es España, aunque otra cosa pretendan los llamados separatistas.

Conste que el catalanismo no es anti-españolismo.

Conste que el separatismo es un crimen de lesa patria, que seguramente rechazan con toda energía los verdaderos catalanistas.

Si así no fuera, todas nuestras afecciones por el catalanismo se trocarían en oposición resuelta franca y sin cuartel.

TORTOSINO.

Regionales

De Villarreal:

Las autoridades de Villarreal de común acuerdo y con el beneplácito del Prelado Diocesano, han resuelto trasladar este año la festividad de San Pascual Bailón al día siguiente Domingo de Pentecostés.

Se nos ruega hagamos pública esta resolución para que llegue á conoci-

miento de aquellas personas que deseen asistir á esta solemnidad religiosa.

He aquí los principales festejos religiosos, con que los hijos de Villareal obsequiarán á su Santo.

El día 9 de Mayo se dará principio al solemne novenario en el que todos los días, después de expuesta á Su Divina Majestad, predicarán las virtudes del glorioso San Pascual los siguientes oradores, hijos de la población, Rdos. Ferrer y Broch Coadjuutores de Almázora, Albiol de Ribesalbes, Lopez de Chilches, Miró, Organista de Alcora, Rubert Vicario del Niño Perdido, Dr. Fabra Capellán del Hospital de Castellón, Sichert, Cura Económico de la Asunción de Vall de Uxó y P. Llop, Franciscano, Vicario del Convento de Alcalá de Chivert.

En los últimos días de novenario habrá Cuarenta-Horas que terminarán el día 17 por la tarde con la procesión con el Santísimo por la plaza de la iglesia.

El domingo 18. día en que se celebrará la fiesta principal, á las nueve y media, con asistencia del Cabildo municipal se cantará á gran orquesta la misa del maestro Fauconier, Cantará las glorias del Santo del Sacramento el joven é ilustrado villarealense Dr. Rius Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa. El celebrante será el digno Sr. Arcipreste Ldo. Alba.

Por la tarde recorrerá las calles de la población lucida procesión, á la que concurrirán el Reverendo Clero, la comunidad de PP. Franciscanos y el magnífico Ayuntamiento.

Calaceite.

De esta población nos escriben con fecha 3 de los corrientes:

"El domingo pasado falleció en esta villa la hermana de la Consolación Sor Josefa Renan. El cadáver de esta virtuosa religiosa fué expuesto en la Iglesia de San Roque, contigua á la residencia de dichas religiosas, sobre un soberbio túmulo, cubierto de flores, que presidía la imagen de Nuestra Señora de la Consolación, celebrándose misa de cuerpo presente. El acto del entierro verificóse con asistencia de las autoridades, Hermanas de esta residencia y de la de Gandesa, y pueblo todo. Formaban el terno el Rdo. Cura Arcipreste y reverendos D. Vicente Segura y D. Benito Suñer, y llevaban los cetros los Rdos. Párrocos de Arenys y Caseras. La procesión fúnebre terminó en el campo santo, resultando un verdadero acontecimiento."

CRÓNICA

A la poética *Fiesta de las rosas* celebrada ayer tarde en la iglesia del Rosario, asistió numerosa concurrencia de fieles.

El Licdo. D. Rafael Alguero Presbítero, beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral, pronunció un elocuente discurso alusivo á tan hermosa fiesta. Con suma elegancia de palabra, comparó las rosas blancas, las encarnadas y las matizadas con los misterios que se simbolizan en el Santo Rosario, haciendo resaltar la diferente manera que tienen de considerar aquellas flores los hijos de la luz y los de las tinieblas, y con este motivo intercaló algunas oportunas alusiones á los políticos, artistas y literatos modernos. Terminó excitando á los fieles á que no dejasen de practicar la devoción al Rosario, tan grata á la Santísima Virgen.

Después de la Reserva, bendición

de rosas y de Rosarios, se verificó una lucida procesión por el interior del templo, ostentando los concurrentes los hermosos ramos con que, fueron obsequiados.

Esta tarde ha debido quedar ultimado un contrato entre el excelentísimo Cabildo y los constructores de órganos de Valencia "Sucesores de Randeynes," para llevar á cabo una completa reforma en el órgano de la Catedral.

El coste total, según el presupuesto convenido, es de 10,790 pesetas.

La reforma comprende el desmonte general del órgano, teclados, mecanismos, fuelles, Orlo completo y trémolo, mas una ampliación consistente: 1.º en nuevo secreto para los registros, 2.º Gamba de ocho pies, 3.º Bordón de id, 4.º Flauta armónica de cuatro pies, 5.º Nasardos y corneta inglesa, 6.º Voz celeste 7.º Fagot y Obóe de ocho pies y 8.º Voz humana de id.

Todos estos registros serán completos para ambas manos.

La obra, como se ve, es de importancia, por lo cual enviamos nuestro sincero aplauso al Cabildo Catedral.

Días pasados fueron facturadas en la inmediata estación de Amposta, con destino á Barcelona, seis carretadas de caracoles (*pedreñes y judíos*) que un acaparador, valiéndose de niños, mujeres y demás gente desocupada hizo recoger en la ribera durante las últimas lluvias. El industrioso comerciante pagó por tan enorme cantidad de caracoles unas cien pesetas.

Puesta la mercancía en los mercados de la capital del Principado es de creer que las cien pesetas las elevará al cubo el *tío de los caracoles*, como le llamaban las gentes sencillas y que á la cuenta no debe tener pelo de tonto.

Esta tarde á las cinco han dado comienzo en el Palacio episcopal los exámenes de los alumnos de este Seminario que han solicitado recibir órdenes sagradas en las próximas temporadas de la Santísima Trinidad.

Sobre alhajas y prendas de ropa, se facilita dinero con muy buenas condiciones, actividad, reserva y economía, Calle de San Blas núm. 36 piso 3.º.

Telegrafian á El Imparcial desde Castellón lo siguiente:

"Continúan en esta provincia los paseos militares.

La opinión pública se muestra tranquila.

De Morella escriben que, á pesar de la campaña que hacen en los pulpitos y confesionarios los curas carlistas, nadie responde á tales excitaciones."

¿Como vamos á calificar al corresponsal que trasmite, y al rotativo que publica tales embustes?

Al que miente por gusto, por afición ó por sistema, casi casi es un honor llamarle embustero, porque nada ha de gustarle tanto como dejarse llamar por su propio nombre.

Tan dura epidernis van echando esos infundiosos rotativos que los más acerados darlos les hacen mella. ¡Cínicos mamarrachos!

Se ha recibido en la Escuela Normal el título profesional extendido á favor de D. Ramón Ríos Cambra, natural de Ginestar y maestro interino de una escuela pública de niños de Reus.

Parece que la comisión ejecutiva para erigir un monumento al ilustre Dr. Robert, aunque agradeciendo

en extremo el desinteresado ofrecimiento del laureado escultor señor Benlliure, no lo acepta por entender que, tratándose de honrar la memoria de un patricio catalán, y teniendo Cataluña la dicha de contar entre sus hijos, escultores eximios como Blay, Querol, Vallmitjana y otros, son estos los llamados en primer término á perpetuar con el fruto de sus cinceles la memoria del sabio doctor. Esto no obstante la comisión patentizará el testimonio de su reconocimiento al ilustre artista Benlliure.

En el tren de mediodía ha llegado á esta ciudad el nuevo Coronel del Regimiento de Luchana para hacerse cargo de las fuerzas de guarnición en esta plaza perteneciente á la citada unidad táctica.

Ha sido recibido en la estación por el Teniente Coronel y la plana mayor de este batallón.

De Pecador á Sant Drama en tres actos y en versos en Llorens Balanzó y Pons. Ablicencia eclesiástica.

El producto de esta edición se destina al asilo de las Hermanitas de los pobres de la calle de Caspe de Barcelona.

ESTAMPAS

Recuerdo de primera Comunión; gran surtido, propios para los señores Párrocos, Colegios y particulares y á precios muy convenientes.—Librería Voltes.—Tortosa.

TELEGRAMAS

Aprobados de Real orden

Dice esta noche *La Epoca*:

"La pretensión formulada por algunos estudiantes de que se les conceda este año, con motivo de la mayor edad del Rey, la aprobación de Real orden, no creemos que encuentre acogida en el señor conde de Romanones.

La solicitud referida es de aquellas que sólo debe contestarse con un "visto."

Aunque mucho hay que dudar si la pretensión referida ha sido formulada por verdaderos estudiantes.

Peregrinos españoles

Roma.—La noche anterior llegaron 250 peregrinos españoles.

Ayer oyeron misa en la Basílica de San Pedro los peregrinos de Bilbao.

Por la tarde asistieron á una función especial que se efectuó en la iglesia española de Nuestra Señora de Montserrat.

Extranjero

Millares de víctimas

New York.—Dicen de San Francisco, con referencia á telegramas del Japón, que un formidable incendio ha destruido casi en totalidad la floreciente capital de Dakayenabó, famosa por su riqueza industrial.

El número de personas que perecieron, efecto de la catástrofe, asciende á 75 y los heridos y contusos suman algunos miles.

Las pérdidas materiales se calcula ascienden á 50 millones de francos.

Revoluciones en América

Paafs, 3.—El Gobierno de Venezuela ha abandonado Cumaná.

Los revolucionarios dominicanos son dueños de todo el territorio, excepto de Santo Domingo y Puerto Plata.

El cólera en Filipinas

París, 3.—En despachos de Manila dicen que aumenta el cólera en aquel archipiélago.

Hasta ahora se han registrado en la capital 703 casos y 550 defunciones, y en las provincias dos mil casos y 1.743 defunciones.

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA "El Progreso,"

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de generos propios para la temporada de verano, de las mejores fabricas de Sabadell.

Alta Novedad y baratura.

Existencia permanente, en generos para trajes negros de vestir, como son, Tricots, Estambres, Jergas Viñañas, Armures, Alpacas, Driles, todo á precios muy reducidos.

Especialidad en la medida

No comprar sin antes visitar esta casa, que es la más antigua en su clase y la más económica en precios.

Sastrería "El Progreso," 7 y 9 Carbó—7 y 9—Tortosa

IMPORTANTE REGALO

á nuestros lectores

Carrera breve y sin gastos.

No más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil don MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 31 de Mayo, Comercio de libros, Tortosa.

José Mangrané

Médico Cirujano Homeópata, Ex-ayudante de la Policlínica del Dr. Royo

Consulta gratis de 10 á 12

Mayor 8 Principal (Jesús) TORTOSA

MEDICO OCULISTA

J. BALLESTER,

(TORTOSA) LA CENIA

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolor en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinars Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señora, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envía franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

Todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Buvas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

INIMITABLE AGUA DE AZAHAR

MARCA La Giralda



Es el remedio más eficaz para combatir todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

De venta en Tortosa: D. Enrique Carpa.



CERERIA DE FIDEL REBULL TIVISA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta Casa, con cera pura de abejas.

Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido y á precios muy reducidos, en el Establecimiento de Librería de VOLTES.

Angel, 7.--TORTOSA

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes

Autorizada en España de conformidad á la ley de 31 de Enero de 1900.

en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañia

Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á Terceros.

—Seguros individuales — Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.

—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas.—Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, Gastón Delamotte

DISPONIBLE

CRÓNICA

A la poética Fiestas de las rosas celebrada ayer tarde en la iglesia del Rosario, asistió numeroso concurso de cirios de flores.

El libro de Rafael Alguero, Fiestas de las rosas, publicado por el Ayuntamiento de Tortosa, es un libro de gran interés y belleza.